

Leonardo Rollerfreunde Bremen
SaisonabschlussTour 2023
Tagestour am 14. Oktober 2023
durch Ostfriesland bis ans Meer und zurück
geplant, organisiert und angeführt von Frank

Treffpunkt und Start war um 9^oUhr am Grollander Krug unter der Hochstraße.

8 Teilnehmer waren: Frank auf *Suzuki Burgman 650* aus Hölingen/Wildeshausen [OL]

Uwe auf *Suzuki Burgman 650* aus Delmenhorst [DEL]

Manfred auf *Honda Forza 125* aus Lilienthal [OHZ]

Dirk auf *Vespa GTS 300* aus Bremen-Gröpelingen [HB]

Acki auf *Yamaha T-Max 560* aus Bremen-Blumenthal [HB]

Achim auf *Peugeot Satelis 125Ko* aus Bremen-Aumund [HB]

Ralf auf *Sym Cruisym 300* aus Stuhr-Moordeich [DH]

Jürgen im *VW up! 1100* aus Stuhr-Kuhlen [DH]

Es ging auf die B75 – A28-Abf. Del-Deichhorst zum BBM-Baumarkt, Ganderkesee.

Hier schlossen sich an die erste Gruppe nun Frank, Uwe, Ralf und Achim an.

Frank führte nun als Tourenguide die ganze Gruppe an. Es ging auf Landstraßen zur

Thülsfelder Talsperre (1.Rast) über Rhauderfehn, auf der B438 zum **Ems Sperrwerk**.

Das ist ein beeindruckendes Bauwerk, was die Ems von der Nordsee trennt (Bild 2u.4).

10 km weiter kamen wir dann nach **Emden** in die Stadtmitte zum Hafentor. Hier steht

an der Straßenkreuzung am Beginn der Fußgängerzone das allgemein bekannte und interessante **Otto-Huus** (von Otto Waalkes) mit großen Ottifanten an der Hausfassade.

Hier machten wir unsere Mittagspause auf einem Stadtbummel und Imbiss mit

leckeren Fischbrötchen. Bei der Überquerung der Hafenstraße leuchtete uns das grüne Ampelmännchen als ein kleiner springender Otto den Weg frei (siehe Bild 7).

Auf der Rückfahrt ging es von Emden aus nach **Hesel** zum Tanken und zur Einkehr ins Café beim Bäcker. Weiter ging's auf Land- und Bundesstraßen nach **Bad Zwischenahn** bei einer gemütlichen Pause mit Eis essen im Eiscafé.

Hier auf dem Parkplatz verabschiedeten wir uns dann schon mal, weil danach der eine und andere dann nach rechts und links ausschwenkte auf dem eigenen Weg nach Hause. So blieben noch Dirk und Jürgen als letzte in der Spur auf der A28 an Ganderkesee vorbei und auf der B75 über Grolland nachhause.

Fazit: So ging diese letzte gemeinsame Tour in diesem Jahr an diesem Tag nach **9 Stunden** und **313 km Rollertour** bei durchwachsenem Wetter mit Regen, Wind und Sonnenschein für alle zufriedenstellend gut zu Ende.